

Le Ministre de la Coopération internationale et ministre responsable de la Francophonie, l'Honorable Don Boudria, vient de confirmer les fonds nécessaires au développement du projet au Sénégal et en Côte d'Ivoire; quant au Maroc et à la Tunisie, des confirmations prochaines de fonds disponibles sont attendues incessamment. De leur côté, les responsables de la formation à distance et du CIIFFAD de l'ACCT se sont engagés à défrayer les coûts des missions et de la formation des formateurs.

Banque internationale d'information sur les États francophones



La création de la Banque internationale d'information sur les États francophones (BIEF), appuyée par le Canada au premier Sommet de la Francophonie (Paris, 1986), est depuis 1991, un programme décentralisé de l'ACCT, dont l'administration et la gestion relèvent de Patrimoine Canadien. Développée comme base de données bibliographiques recensant les documents sur tous les États membres de la Francophonie, la BIEF s'est rapidement élargie pour devenir un réseau de mise en commun et de partage de ressources humaines, documentaires et technologiques axées sur la communication, la liaison et le transfert de l'information et de la documentation. La Banque intervient dans l'élaboration, la modernisation et la consolidation des politiques et des systèmes nationaux d'information et de documentation dans les pays du Sud et de l'Est. Elle contribue au perfectionnement du personnel professionnel et technique en matière de technologie de pointe et elle participe à l'organisation et à la préservation du patrimoine documentaire et des mémoires corporatives nationales.

Programme de coéditions, de coproductions et de partenariats nord-sud

Ce programme a permis, sous l'égide de l'Association nationale des éditeurs de livres, d'effectuer les démarches exploratoires nécessaires à la réalisation de coéditions, de coproductions et de partenariats entre les éditeurs du Sud et du Nord.

VI) ENVIRONNEMENT

Réseau francophone de gestionnaires d'écosystèmes fluviaux et lacustres

Ce projet, réalisé par le Centre Saint-Laurent d'Environnement Canada, vise à faciliter les échanges d'information et d'expérience entre les organismes et les gestionnaires chargés de la gestion des écosystèmes fluviaux et lacustres des États membres de l'ACCT. Il a mis en place des programmes de formation répondant aux besoins des gestionnaires travaillant au sein d'organisations nationales, régionales et internationales.

Chaire en Environnement à l'Université Senghor d'Alexandrie

Le projet de création d'une université de la Francophonie à Alexandrie a vu le jour au Sommet de Dakar. Au départ, deux disciplines étaient prévues : santé et nutrition, d'une part, gestion et administration, d'autre part.

Le Canada a assuré le démarrage et le financement d'une troisième discipline, une chaire en environnement, et a assumé le coût de l'envoi d'experts et d'enseignants de l'Université du Québec à Montréal.

Le Canada continue d'appuyer financièrement cet établissement grâce à une contribution substantielle qu'il verse au Fonds multilatéral de l'ACCT.